

Relations industrielles Industrial Relations



Index — Volume 70 — 2015

Volume 70, Number 4, Fall 2015

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1034906ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1034906ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Département des relations industrielles de l'Université Laval

ISSN

0034-379X (print)

1703-8138 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

(2015). Index — Volume 70 — 2015. *Relations industrielles / Industrial Relations*, 70(4), 791–795. <https://doi.org/10.7202/1034906ar>

Tous droits réservés © Département des relations industrielles de l'Université Laval, 2015

This document is protected by copyright law. Use of the services of Érudit (including reproduction) is subject to its terms and conditions, which can be viewed online.

<https://apropos.erudit.org/en/users/policy-on-use/>

Érudit

This article is disseminated and preserved by Érudit.

Érudit is a non-profit inter-university consortium of the Université de Montréal, Université Laval, and the Université du Québec à Montréal. Its mission is to promote and disseminate research.

<https://www.erudit.org/en/>

Index — Volume 70 — 2015

VOLUME 70-1

Hommage à Pierre Verge <i>Tribute to Pierre Verge</i>	3
GUYLAINE VALLÉE	

Articles

Le bien-être au travail : les apports d'une étude par profils	11
FRANCK BIÉTRY ET JORDANE CREUSIER	
The Effects of Mutual Trustworthiness between Labour and Management in Adopting High Performance Work Systems	36
YOON HO KIM, DONG-ONE KIM AND MOHAMMAD A. ALI	
Le rôle des interactions entre engagements multiples dans la prédiction du risque de démission	62
CHRISTIAN VANDENBERGHE	
Measuring Employment Standards Violations, Evasion and Erosion - Using a Telephone Survey	86
ANDREA M. NOACK, LEAH F. VOSKO AND JOHN GRUNDY	
La décentralisation des négociations dans le secteur de la santé et des services sociaux québécois : qu'en disent les gestionnaires locaux?	110
FRANÇOIS BOLDUC	
Expressing Confidence in Unions in Quebec and the Other Canadian Provinces: Similarities and Contrasts in Findings	131
LORENZO FRANGI AND MARC-ANTONIN HENNEBERT	
Le lien entre intensité perçue d'utilisation de la messagerie électronique et la qualité de la relation hiérarchique	157
GÉRALDINE DE LA RUPELLE, CAMERON GUTHRIE ET MICHEL KALIKA	

VOLUME 70-2

Symposium

Introduction (français/anglais)	
Le syndicalisme en quête d'autonomie et de renouvellement en Europe Études de cas : Grèce, Espagne, Portugal et France	201
Unionism in Search of Autonomy and Renewal in Europe Case Studies: Greece, Spain, Portugal and France	210
ANNE DUFRESNE ET JEAN VANDEWATTYNE, CORÉDACTEURS INVITÉS/GUEST EDITORS	

Articles

Lost in the Ocean of Deregulation? The Greek Labour Movement in Times of Crisis	218
LEFTERIS KRETSOS AND MARKOS VOGIATZOGLOU	
“ They don’t represent us! ” Opportunities for a Social Movement Unionism Strategy in Spain	240
HOLM-DETLEV KÖHLER AND JOSÉ PABLO CALLEJA JIMÉNEZ	
Le syndicalisme portugais et l’austérité : entre la force des protestations et la fragilité des alliances	262
HERMES AUGUSTO COSTA	
La reconnaissance de représentativité comme source d’intégration ? L’Union syndicale Solidaires à la recherche d’un positionnement original	285
SOPHIE BÉROUD ET JEAN-MICHEL DENIS	

Hors-thème / Other Issues

Négocier sous contrainte. Les modalités d’appropriation du rôle de « partenaire social » par les représentants de la CGT	306
Baptiste Giraud	
The Influence of External Information on Collective Bargaining: Survey Evidence of Union and Firm Negotiators in the Netherlands	327
Alex Lehr, Agnes Akkerman and René Torenvlied	
Salaires et productivité du travail au Canada depuis le début du 20 ^e siècle : les travailleurs bénéficient-ils de la croissance économique ?	353
Jacques Rouillard et Jean-François Rouillard	

VOLUME 70-3

Éditorial

Les 70 ans de <i>RI/IR</i>	395
<i>RI/IR</i> celebrates its 70 th year	401
PAR MARTINE D’AMOURS	

Articles

Advancing Industrial Relations Theory: An Analytical Synthesis of British-American and Pluralist-Radical Ideas	407
BRUCE E. KAUFMAN AND GREGOR GALL	
Taxonomie des conflits entre le travail et la famille : une analyse multidimensionnelle à l’aide de cartes auto-organisatrices	432
THIERRY WILS ET AZIZ RHNIMA	

The Economic Impact of the Great Recession on Aboriginal People Living off Reserve in Canada	457
DANIELLE LAMB	
Candidatures spontanées, réseaux et intermédiaires publics : quelle information et quels appariements sur le marché du travail français?	486
GUILLEMETTE DE LARQUIER ET GÉRALDINE RIEUCAU	
Adjustments to Minimum Wages in China: Cost-Neutral Offsets.....	510
JING WANG AND MORLEY GUNDERSON	
Les politiques de formation professionnelle dans les services à domicile. Influence de la structure de marché et du dialogue social en France et en Belgique	532
ÉTIENNE COGNARD	
The Prospects for Greater Enforcement of Teen Employment Laws in Alberta, Canada: " Politically, how do you make it relevant? [...] Kill more young people! "	558
BOB BARNETSON	

VOLUME 70-4

Symposium

GUEST EDITORS/ÉDITEURS INVITÉS : MICHAEL BARRY, ANTHONY GOULD AND/ET
ADRIAN WILKINSON

Introduction (anglais/français)	
Varieties of Capitalism Revisited: Current Debates and Possible Directions.....	587
Les variétés du capitalisme revisitées : débats actuels et avenues possibles.....	603
ANTHONY GOULD, MICHAEL BARRY AND/ET ADRIAN WILKINSON	

Articles

Sustainable Varieties of Capitalism? The Greening of Steel Work in Brazil and Germany.....	621
HEIKE DOERING, CLAIRE EVANS AND DEAN STROUD	
Similarity or Variation? Employee Representation and Consultation. Approaches Amongst Liberal Market Economy Multinationals.....	645
ANTHONY MCDONNELL, BRENDAN BOYLE, TIMOTHY BARTRAM, PAULINE STANTON AND JOHN BURGESS	
« Dialogue social » et variétés des capitalismes : une analyse de long terme	671
BERNARD GAZIER ET OLIVIER BOYLAUD	
Rethinking Greek Capitalism through the Lens of Industrial Relations Reform: A View until the 2015 Referendum.....	698
GEOFFREY WOOD, LESLIE T. SZAMOSI, ALEXANDROS G. PSYCHOGIOS, SOFOKLIS SARVANIDIS AND DIALECTHI FOTOPOULOU	

Hors thème / Other issues

L'impact de l'évaluation collective ou individuelle des performances sur les équipes de travail : le cas d'une enseigne de restauration rapide et commerciale.....	718
DAVY CASTEL, SARAH TRIPLET, PAULINE MONSELLATO ET GÉRARD VALLERY	
Explaining the Informal Economy: an Exploratory Evaluation of Competing Perspectives.....	741
COLIN C. WILLIAMS	
Pilotage par la performance dans une administration publique : conséquences sur l'activité de cadres de proximité et des agents encadrés.....	766
CÉCILE PINEY, ADELAIDE NASCIMENTO ET CORINNE GAUDART	

RECENSIONS / BOOK REVIEWS

VOLUME 70-1

The Employee: A Political History.....	186
By Jean-Christian Vinel CLAIRE MUMMÉ	
D'où vient l'emploi ? Marché, État et action collective.....	189
Par Frédéric Hanin DIANE-GABRIELLE TREMBLAY	
Le travail de prévention – Les relations professionnelles face aux risques cancérigènes.....	191
Par Arnaud Mias, Émilie Legrand, Danièle Carricaburu, François Féliu et Ludovic Jamet SYLVIE MONTREUIL	

VOLUME 70-2

The Future of the International Labour Organization in the Global Economy.....	381
By Francis Maupain MARTIN P. DUMAS	
People with Disabilities: Sidelined or Mainstreamed?	382
By Lisa Schur, Douglas Kruse and Peter Blanck. TIMOTHY P. SCHMIDLE	
Solidarités provinciales. Histoire de la Fédération des travailleurs et travailleuses du Nouveau-Brunswick.....	384
Par David Frank JULIEN MASSICOTTE	

Sociologie des outils de gestion: introduction à l'analyse de l'instrumentation de gestion.....	386
--	-----

Par Eve Chiapello et Patrick Gilbert

YVES HALLÉE

VOLUME 70-3

Le temps de travail et travail du temps.....	584
--	-----

Sous la direction de Sylvie Monchatre et Bernard Woehl

ÉMILIE GENIN

Bad Time Stories. Government-Union Conflicts and the Rhetoric of Legitimation Strategies.....	585
--	-----

By Yonathan Reshef and Charles Kleim

JEAN-NOËL GRENIER

Autonomie collective et droit du travail. Mélanges en l'honneur du professeur Pierre Verge.....	588
--	-----

Par Dominic Roux

LAURENCE LÉA FONTAINE

VOLUME 70-4

L'approche systémique de la gestion des ressources humaines dans les administrations publiques du XXI ^e siècle.....	788
---	-----

Par Louis Lemire, Gaétan Martel et Éric Charest

RENÉ LESSARD

The Origins of Right to Work: Anti-labor Democracy in Nineteenth-Century Chicago.....	790
--	-----

By Cedric de Leon

SCOTT FAST